
令和 3 年度 6 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和 3 年 6 月 18 日（金） 

 開会 午後 1 時 25 分 

 閉会 午後 4 時 50 分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 9 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和德 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

 教育委員      萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    西原  功 

こども課長     小澤 靖一 

 こども課長補佐 

兼学校教育係長   桑原 さゆり 

 学校教育係     向山 倖生 

  

 

【傍聴者】 

 0 名 

 

 

 

 

 

 



【次第】 

1 議事 

(1) 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について 

(2)【非公開】準要保護の認定について 

 

 

2 協議 

(1)【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2) 今後の教育課程、学校・学年行事等 

(3) 町教育委員会研修視察 

(4) 上伊那市町村教育委員会総会・研修会 

(5) 【非公開】川島小学校の今後のあり方について 

  

 

3 報告事項 

(1) ６月定例町議会一般質問 

(2) 市町村教育委員会連絡協議会報告 

 (3) その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○開会 

１ 開会の言葉 

＜宮澤教育長＞ 

それでは、ただいまから 6 月の定例教育委員会を始めさせていただきます。 

 

２ 会期の決定 

＜宮澤教育長＞ 

  本日 1 日限りとしたいがよろしいでしょうか。 

・異議なし 

 

３ 議事録の承認 

＜宮澤教育長＞ 

  前回 5 月の議事録についてご異議はありませんか。 

異議なしと認め、後ほど署名をお願いします。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

  関東甲信越地方もようやく梅雨に入りました。平年よりだいぶ遅い梅雨入りでした

けれど、毎日ぐずついた天気が続いております。 

  一昨日、16 日に 6 月定例の町議会が終了いたしました。前回 3 月の定例町議会で

は、町長に対する、川島小学校の統廃合問題が集中したわけですけれど、今回は、教

育委員会に対して、教育委員会の見解についての質問が多くありました。このことは

当初から予想されたものでしたけれど、中には大変厳しいものもございました。 

教育委員会としましては、3 年前、統合に向けた協議を進める必要があるとしたま

ま、「川島小学校は存続させます。3 年間、挑戦させてください。」との町長発言によ

って、一切議論はストップしていたわけですけれど、あたかも教育委員会は統廃合を

決めた、というように決めつけての質問もありました。 

6 月議会が終わりましたので、これからは教育委員会としまして、地元や保護者な

どと議論をしたり、ご意見を伺ったりしていきたいと思います。町長も 7 月に入った

ところから、地元の耕地ごとに説明会を行っていく予定となっております。教育委員

会では、来週の水曜日、23 日ですが、川島小学校の保護者との懇談会を入れました。

今回は保護者限定とさせていただきました。保護者の思いを聞くことが中心ですので、

教育委員の皆さんには参加していただかなくて、私とこども課長の二人で話を聞いて

きます。今後は、教育委員の皆さんにもお力をお借りすることが出てくるかと思いま

すが、よろしくお願いします。 

新型コロナウイルス感染症は、ここに来て松本圏域以外は全てレベル 1 に下がり、

ほっとしていますが、いよいよ 1 ヶ月後にはオリンピックも始まります。変異株に全



て置き換わった長野県でもございます。今後、また拡大にならないとも限りません。

一方でワクチン接種は始まっておりますけれど、コロナの状況を注視していく必要が

あろうかと思います。 

町内の保育園や小・中学校では、コロナ禍ではありますが、予定していた 1 学期の

保育活動、教育活動は順調に進んでおります 

さて、今日は川島小学校の今後の方向をはじめ、様々な協議題がございますけれど、 

 よろしくお願いします。 

 

５ 議事 

(1) 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について 

 ・宮澤教育長より説明。 

  県教育委員会と任免及び人事等に関する了解事項の取り交わしを行う。 

  異議なし、承認。 

 

(2) 【非公開】準要保護の認定について 

 ・桑原こども課長補佐より説明。 

  異議なし、182 名認定。 

 

６ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

・宮澤教育長より説明。 

 

(2) 今年度の教育課程、学校・学年行事等 

・宮澤教育長より説明。 

 町内小中学校の今後の教育課程と学校行事を確認。 

＜教育委員＞ 

  南小学校の長寿命化改修工事の関係で、給食室の工事になった時に、給食が弁当に 

なるという話が一時期出ていましたが、どうような対応になりますか。 

 

＜小澤こども課長＞ 

 今考えていることは、西小学校で南小学校の分も調理をして、南小学校まで運ぶと 

いうことを考えております。西小学校と南小学校では給食の時間帯が違っていますの 

で、そこの部分をこれから調整していきます。 

 

＜教育委員＞ 

 給食のことで気にしているご家庭もいますので、通知等で周知していただければと 



思います。 

 

・西原生涯学習課長より説明。 

 夏季休業中に行われる教育委員会と公民館主催の講座を紹介。 

 

(3) 町教育委員会研修視察 

・宮澤教育長より説明。 

 今後、日程と行先を検討していくことを確認。 

  

(4) 上伊那市町村教育委員会総会・研修会 

・宮澤教育長より説明。 

 7 月 12 日(月)に辰野町で開催される令和 3 年度の上伊那市町村教育委員会連絡協 

議会総会と研修会の日程と内容を確認。 

  

(5)【非公開】川島小学校の今後のあり方について 

・現在川島小学校に通学している児童の状況を踏まえて、協議がなされた。 

 

７ 報告事項 

(1) ６月定例町議会一般質問 

・宮澤教育長・小澤こども課長・西原生涯学習課長より各議員の質問内容と質問に対 

する答弁内容を報告。 

   

(2) 市町村教育委員会連絡協議会報告 

・宮澤教育長より説明。 

 職員の綱紀の保持について、教員免許更新制度について、学校における働き改革に 

ついて、令和 4年度人事異動および人事行政に関して、安全指導の徹底および保健・ 

衛生管理について協議したことを報告。 

  

(3) その他 

 ・西原生涯学習課長より生涯学習課関係の各施設の新型コロナウイルスにおける対策 

状況を報告。 

 

8 閉会 

 

 

 


